
慢來的禮物,慢慢來 

結婚的那一年順利自然產的生下了大女兒,當了全職媽媽兩年後,回

到了職場,一直都抱著順其自然的心態來面臨第二胎,大女兒都 8 歲了,

妹妹才到來,是上天慢來的禮物,我,老公,女兒都滿心期待歡迎著家中

新成員的到來,可愛的妹妹出現在我們全家面前,大家都開心溫暖到不

行,欣喜若狂的大女兒晉級當了姊姊,同年也是姊姊要上小學一年級了!

爸爸也換了工作,而我的工作也因公司指派調了工作的區域,可以說真

的是家中大變化的一年. 

現在的小家庭,沒有雙薪真的很難過日子,所以就像一般家庭一樣,

我們也選擇了托嬰中心來照顧我們的小寶貝,爸爸與我因為工作的異

動,花更多的心力及時間趕快讓一切步入正軌,姊姊當然也沒閒著,努

力的適應小一的環境,就在這些都還沒就緒時,妹妹 11個月大,老師告

訴我”媽媽,妹妹她坐不太穩,而且還不太會爬,真的有點奇怪!”,我

趕緊跑了兩家朋友推薦的診所,醫生對妹妹的腳壓來壓去,又扶又坐的,

當時心情真的好害怕從醫生口中聽到什麼可怕的答案,我仔細地盯著

醫生的表情,他每皺一個眉頭,我的心就跟著揪一下,醫生說:真的是慢

了一點而已,他還小,所以再給他一點時間.再觀察.我就放心一些了,

覺得幾個醫生都說再觀察,而且我去大醫院要求要評估,醫生還說他還

小,現在看是還好.所以又更放心,感覺醫生一定覺得是覺得他沒問題,

所以才沒答應我的請求讓我們評估.自己也告訴自己,妹妹沒問題的,

別杞人憂天了! 

就著樣又過了 3個月,妹妹當時一年兩個月,老師又說了:媽媽.妹妹

站不穩,又還無法走,而且還都不開口講話,要不要帶他去評估看看呢?

這次,我到大醫院,直接跟醫生說,我就是要排評估,不要再觀察了,我

心急了!於是排了評估,評估結果就是動作及語言都是發展遲緩確診.

我開始對爸爸有很多的埋怨,覺得我們每天都在趕時間,忽略了妹妹才

讓她變這樣的,很多的情緒湧上心頭,尤其托嬰中心辦的聖誕節活動的

那天,她在台上表演,跟他同年的都站著跳舞,她卻是坐著並對著我笑,

因為只有他還不會站,更別說跳舞了!我心中難過到了極點,我問我自

己,我到底能為她做什麼?於是我讓自己冷靜下來,想想我可以怎麼做,

首先我將家裡整修了一番,讓原本堆滿東西只剩一個通道的家裡變得

寬敞明亮,好讓妹妹有活動空間,再來開始排治療課,課程不好排,時間



也是一大問題,幾乎都是上班時間,但也是得上,就這樣每天趕上班趕

著帶她上課,每天我幾乎在飆車中渡過,當然姊姊就交由爸爸全權負責

了! 

妹妹上了約 10個月的早療課,也有些許的進步,但家中的生活品質

卻是一蹋糊塗,姊姊上學早餐,晚餐都是外面隨便吃,趕上課,趕上班,”

快!快!快”的字眼更頻繁的出現在家裡,我把我的心力幾乎都放在妹

妹身上,沒多餘的時間去多照料姊姊,我的收入對家裡來說是固然重要,

但小孩的童年我沒參與,再多錢也要不回來了!於是跟老公商量了,我

決定要辭去工作,全心全意的照顧好這個家,就這樣開始了真的所謂的

男主外,女主內的日子.今年我們也過了一個沒安親班的暑假,一家人

的關係更親密了!比起經濟充裕,更愛這種為他們準備三餐的日子! 

妹妹現在滿兩歲兩個月了!已經上了早療的幼稚園一個多月了,她會

走,會自己吃飯,會說簡單的”還要””好”””姊姊”,但始終還沒

聽到”爸爸””媽媽”.我們非常期待這天的來臨! 

回顧這一年多來,我曾拒絕通報,曾排斥領早療交通補助,更無法接

受讓妹妹去上早療的幼稚園,這些都是自己不願接受事實的行為,如今,

只要對妹妹有幫助的,我都願意積極去做,我只知道做了對妹妹的幫助

多少不可預期,但不做一定會後悔是可以預期的.這一路以來,很謝謝

各單位的志工及社工,也謝謝她遇到的所有老師,接受幫助不一定就是

弱勢,不要自哀自憐,勇敢地伸出手,有很多人會牽起你的手一起走過

的. 


